

POUR DIFFUSION  
IMMEDIATE

## Sylvie Charbonneau, une voix forte pour le don d'organes, reçoit le Prix Ambassadeur de Transplant Québec

**Montréal, le 6 décembre 2025** – Transplant Québec est fier de décerner son Prix Ambassadeur 2023 à Mme Sylvie Charbonneau, pour son engagement bénévole envers le don d'organes pendant de nombreuses années. La remise a eu lieu lors d'une séance du conseil d'administration de la Fondation canadienne du rein.

Le Prix Ambassadeur de Transplant Québec reconnaît l'engagement bénévole remarquable d'une personne à la promotion du don d'organes au Québec depuis au moins sept ans. La lauréate se distingue depuis 2012 en transformant son expérience personnelle en une mission nationale.

« Transplant Québec félicite et remercie Mme Sylvie Charbonneau pour son implication exemplaire envers la cause du don d'organes. Depuis le don de son rein à son fils en 2012, elle a transformé son parcours individuel en un engagement collectif et durable, menant à des avancées concrètes et sensibilisant le public à l'importance du don d'organes. Mme Charbonneau est une source d'inspiration qui a fait rayonner le don d'organes à grande échelle et a contribué à transformer des vies. » souligne Mme Martine Bouchard, présidente-directrice générale de Transplant Québec.

---

**POUR DIFFUSION  
IMMEDIATE**

---

## **Mme Sylvie Charbonneau, lauréate du Prix Ambassadeur 2023**

2012 marque le début de l'engagement exceptionnel de Mme Sylvie Charbonneau pour la cause du don d'organes après avoir fait don d'un de ses reins à son fils. Mme Charbonneau découvre ainsi La Fondation canadienne du rein et s'y implique activement, d'abord comme bénévole, puis comme membre du conseil d'administration en 2016. Elle devient présidente de la division du Québec en 2018, puis présidente nationale en 2019, où elle instaure la vision « One Fondation » pour harmoniser la vision et le support aux patients à travers le pays. Son leadership bienveillant et son engagement est reconnu à plusieurs reprises par la remise de plusieurs distinctions.

Sylvie multiplie les interventions publiques pour sensibiliser à l'importance du don d'organes et milite pour un meilleur soutien financier aux donneurs vivants. Elle a contribué à la création du Programme de donneur vivant de rein du CHUM.

Mme Sylvie Charbonneau siège à l'Organ Donation and Transplantation Collaborative depuis sa création il y a plus de quatre ans et y préside le sous-groupe don vivant et le sous-groupe données et systèmes.

### **À propos du don d'organes**

Au Québec, en 2024, 206 personnes décédées ont fait don de leurs organes et 551 personnes ont reçu une transplantation. Au 31 décembre 2024, il y avait 856 personnes inscrites sur la liste d'attente.

---

**POUR DIFFUSION  
IMMEDIATE**

---

**Source**  
Transplant Québec

## À propos de Transplant Québec

Avec pour finalité de sauver des vies ou d'améliorer l'état de santé des personnes qui ont besoin d'une transplantation, Transplant Québec, sur mandat du ministre de la Santé et des Services sociaux, coordonne le processus de don d'organes, assure l'équité d'attribution des organes, soutient l'amélioration des pratiques cliniques par la concertation et la mobilisation des partenaires, et fait la promotion du don d'organes dans la société. Ainsi, Transplant Québec contribue activement, depuis plus de 55 ans, à ce que le plus grand nombre possible de Québécois et de Québécoises en attente d'un organe puisse bénéficier d'une transplantation. <http://www.transplantquebec.ca>

- 30 -